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L’Abordage est une association crée en 2000 à l’initiative de la maison médicale Esseghem pour 

répondre à un besoin d’écoute, de discussions, d’interactions et d’activités de nombreux habitants du 

quartier. L’Abordage est une association de cohésion sociale emblématique du quartier qui veut 

rassembler toutes les générations, notamment à travers des activités qui réunissent tant les jeunes 

que les parents.  

 

De ton expérience de terrain, quels enjeux identifies-tu pour le quartier Magritte ? 

Je pense qu’il faut absolument réinvestir dans ce quartier. Il faut revoir l’espace globalement, ajouter 

du mobilier urbain comme des bancs, augmenter les espaces verts et diminuer la place de la voiture. 

Sur le site Esseghem, beaucoup de parents me disent qu’ils n’osent pas laisser leurs enfants sur la 

plaine de jeux à cause des voiture qui circulent. Je pense qu’il faut redonner  plus de places aux 

habitants et aux piétons.  

 

En quoi ce contrat de quartier durable représente-t-il une opportunité ? 

Il  va nous permettre de travailler avec l’ensemble des habitants et les autres associations. Je 

considère que le fait d’entamer des réflexions tous ensemble pour améliorer le quartier est une 

véritable chance. La participation citoyenne est extrêmement positive car elle permet de créer des 

liens entre des habitants qui ne se côtoient pas d’habitude. 

 

Quels sont tes premières impressions sur la motivation des citoyens dans ce contrat de quartier ? 

Il  y a déjà beaucoup de personnes qui m’abordent pour me demander quand auront lieu les 

prochaines activités. Je sens une grande motivation chez les jeunes qui ont envie de devenir acteurs 

de leur quartier. Les bureaux d’étude ont rencontré des jeunes de 12 à 18 ans pour parler de leur 

vision et leurs idées pour le quartier. J’ai été bluffé car les jeunes ont développé plein d’idées qui 

tenaient aussi compte des besoins des plus jeunes et des plus vieux.  Je crois qu’il y a une vraie 

démarche de co-construction.  


